

# Gelungene Integration – eine Win-Win-Situation für uns alle!

Gelungene Integration ist keine Einbahnstraße, sondern ein fortwährender Prozess, wobei sich alle in der Gesellschaft bewegen müssen. Dabei müssen die Rahmenbedingungen stimmen. Die 50%-Stelle zur Koordination des ehrenamtlichen Engagements ist ein weiterer wichtiger Schritt.



Der Gemeinderat hat eine 50%-Stelle geschaffen, angesiedelt bei der Integrationsbeauftragten. Die vielen ehrenamtlichen Aktivitäten in unserer Stadt bekommen damit eine Anlaufstelle und erhalten professionelle Unterstützung. Ein Netzwerk wird geschaffen, das dieses außerordentliche ehrenamtliche Engagement, auf das unsere Stadt stolz sein kann, koordiniert. Integration beginnt da, wo sich Menschen begegnen, also in den Kommunen. Integration ist mehr als die



Heidrun Behm,  
Bündnis90/Die Grünen

menschenwürdige Unterbringung von Flüchtlingen. Sie bedeutet zunächst einmal, die Vielfalt in unserer Stadt als Chance zu betrachten. Dazu gehört, den Auftrag unserer Verfassung in Artikel 1 „Die Würde des Menschen ist unantastbar“ umzusetzen, aber auch die folgenden Grundrechte als Maßstab zu begreifen. Die Stadt Böblingen und der Landkreis haben diese Aufgabe bis jetzt gut erfüllt. Dazu tragen viele Aktivitäten bei, wie die Integrationsberichte der Stadt und des Landkreises

zeigen. Zahlreiche Projekte und Aktivitäten in unserer Stadt fördern das Miteinander der verschiedenen Kulturen. Dabei werden Gemeinsamkeiten, aber auch Unterschiede deutlich. Hier ist von allen ein hohes Maß an Toleranz und Offenheit zu erbringen. Bedenkt man, dass über 60% der unter Zehnjährigen in Böblingen einen Migrationshintergrund haben, wird klar, welche Aufgaben auch in Zukunft zu leisten sind.

Die Politik setzt Rahmenbedingungen. Ob Integration gelingt, entscheidet jeder von uns, egal welcher Hautfarbe, welcher Herkunft, welcher Religion. Fragen wir nicht nur, was Migrantinnen und Migranten lernen müssen, wo Defizite sind, sondern fragen wir, was sie leisten können. Durch den Wechsel der Betrachtungsweise wird klar, welche Chancen eine gelungene Integration bietet. „Diversity“ – ein Konzept, das die Wirtschaft schon lange entdeckt hat und erfolgreich anwendet. Vielfältige Perspektiven sind für die zukünftigen Aufga-

ben in unserer Stadt für alle Beteiligten ein Gewinn. Wir, die Fraktion Bündnis90/Die Grünen, danken den vielen ehrenamtlich Engagierten und wünschen Svenja Seeland, der neuen

Koordinierungsbeauftragten, und Martina Hohberg, der Integrationsbeauftragten, viel Erfolg!

Heidrun Behm  
Bündnis 90/Die Grünen

## ► Die Seiten der Fraktionen

Auf den Seiten „Meinungen aus den Fraktionen“ kommen alle vier Wochen die im Gemeinderat der Großen Kreisstadt Böblingen vertretenen Fraktionen und Gruppen zu Wort.

Für den Inhalt der einzelnen Beiträge auf diesen Seiten sind diese selbst verantwortlich.